

13141/AB
= Bundesministerium vom 13.03.2023 zu 13492/J (XXVII. GP) bmbwf.gv.at
Bildung, Wissenschaft
und Forschung

+43 1 531 20-0
Minoritenplatz 5, 1010 Wien

Herrn
Präsidenten des Nationalrates
Mag. Wolfgang Sobotka
Parlament
1017 Wien

Geschäftszahl: 2023-0.036.405

Die schriftliche parlamentarische Anfrage Nr. 13492/J-NR/2023 betreffend Außenstelle der HTL Kapfenberg in Mürzzuschlag, die die Abgeordneten zum Nationalrat Mag. Hannes Amesbauer, BA, Kolleginnen und Kollegen am 13. Jänner 2023 an mich richteten, darf ich anhand der mir vorliegenden Informationen wie folgt beantworten:

Zu den Fragen 1 sowie 5 und 6:

- *Werden Sie die Errichtung einer Außenstelle der HTL Kapfenberg in Mürzzuschlag prüfen?*
 - a. *Wenn ja, bis wann ist mit einem Abschluss dieses Prüfvorgangs zu rechnen?*
 - b. *Wenn nein, weshalb nicht?*
- *Wird bei allfälligen Überlegungen und Prüfungen auch die Errichtung einer dislozierten Abend-HTL in Mürzzuschlag erwogen?*
- *Wenn Sie die Errichtung einer Außenstelle der HTL Kapfenberg in Mürzzuschlag ernsthaft in Erwägung ziehen, wie gestaltet sich der weitere Zeitplan?*

Nach den vorliegenden Informationen wurde seitens der Bildungsdirektion für Steiermark bereits eine Prüfung durchgeführt. Da am Standort der höheren technischen Bundeslehranstalt (HTL) Kapfenberg hinreichende Kapazitäten an Ausbildungsplätzen vorliegen, eine zeitlich zumutbare Erreichbarkeit des Standortes von Mürzzuschlag gegeben ist und bereits bisher der Übertritt von 14-Jährigen aus Mürzzuschlag in die HTL Kapfenberg gut funktioniert, wird kein maßgeblicher Bedarf an einer 5-jährigen HTL-Ausbildung oder Abend-HTL in Mürzzuschlag gesehen.

Zu Frage 2:

- *Werden Sie mit den Verantwortlichen der HTL Kapfenberg (Direktion) Gespräche in Sachen Errichtung einer Außenstelle der HTL Kapfenberg führen?*

Laut Auskunft der Bildungsdirektion für Steiermark wurden im Dezember 2022 und Jänner 2023 entsprechende Gespräche mit Vertretern der HTL Kapfenberg und dem Bürgermeister von Mürzzuschlag geführt.

Zu Frage 3:

- *Welche Parameter [sic!] sind notwendig, um eine Außenstelle einer Höheren Technischen Lehranstalt zu errichten?*

Als Kriterien für eine Entscheidungsfindung können beispielhaft genannt werden:

- Auslastung der nächstgelegenen HTL (HTL Kapfenberg);
- Wegstrecke und Erreichbarkeit der nächstgelegenen HTL (HTL Kapfenberg);
- Bedarfsabschätzung;
- Abwägung Kosten-Nutzen für Bund und Gemeinde.

Zu Frage 4:

- *Wird bei allfälligen Überlegungen und Prüfungen auch die Errichtung eines Kollegs (wie in der Stadtgemeinde Hartberg) in Mürzzuschlag erwogen?*

Nach den vorliegenden Informationen der Bildungsdirektion für Steiermark sind die Gemeinde Mürzzuschlag und die Schulleitung der HTL Kapfenberg an der Errichtung eines Kollegs in Mürzzuschlag interessiert und planen zum Zwecke der Bedarfs- und Machbarkeitsprüfung die Einrichtung einer Arbeitsgruppe ab dem Schuljahr 2023/24 (unter Beteiligung der Bildungsdirektion für Steiermark und unter Einbindung regionaler Stakeholder).

Zu Frage 7:

- *Wenn Sie die Errichtung einer Außenstelle der HTL Kapfenberg in Mürzzuschlag nicht erwägen, gibt es Ihrerseits andere Vorschläge zur Aufwertung des Bildungsstandortes Mürzzuschlag?*
- a. *Wenn ja, wie stellen sich diese konkret dar?*

Seitens der Bildungsdirektion wurde mitgeteilt, dass die Schulleitung der Mittelschule in Mürzzuschlag aktuell die Möglichkeit einer Spezialisierung in Richtung „Anknüpfung an die regionale Industrie“ mithilfe von schulautonomen Lehrplanbestimmungen prüft.

Wien, 13. März 2023

Ao. Univ.-Prof. Dr. Martin Polaschek

